



Mario Andrade Cervantes En 1976 nuestra Institución tenía apenas tres años de fundada, y los universitarios comenzábamos a sumarnos para fortalecer el intenso crecimiento que el estado estaba viviendo. En ese tiempo la Universidad Autónoma de Aguascalientes ofrecía diez licenciaturas, por lo que era indispensable abrir más programas académicos que nos ayudaran a cumplir con el objetivo que se había planteado nuestra comunidad y que es uno de los ejes principales de su misión y filosofía: aportar el conocimiento para transformarlo en bienestar y desarrollo social. De esta manera Aguascalientes y la UAA comienzan a recorrer un camino paralelo. Hoy es posible decir que nuestra Institución se ha convertido en uno de los pilares que sustenta nuestro desarrollo. Por eso la década de los setentas fue determinante, pues además de ser fundada la que sería la primera institución de educación superior del estado, se comenzaron a abrir más programas educativos y la posibilidad de que más jóvenes aguascalentenses se quedarán en su tierra natal para trabajar por su gente, con base en su dedicación, responsabilidad y esfuerzo. Para dar continuidad a esta noble misión, en 1976 se abrió la licenciatura en sociología, convirtiéndose en la primera carrera del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de nuestra Universidad, por lo que este año estamos celebrando los primeros 40 años de vida de este programa académico. La comunidad docente y estudiantil de sociología puede sentirse muy orgullosa, pues en cuatro décadas ha construido una licenciatura que ha aportado todos sus logros para fortalecer a nuestra Universidad y para impulsar aún más el desarrollo social de Aguascalientes. Hay muchos logros que es necesario destacar y que me gustaría compartir, pues fueron una de las primeras carreras de la UAA en acreditarse ante los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES). Este reto lo iniciaron en 2004 y desde entonces se han mantenido en la categoría más alta que otorgan los CIEES, es decir, en el nivel 1. Además, hoy en día casi el 100 por ciento de los profesores de tiempo completo del departamento de sociología y antropología cuentan con el grado de doctor; de ellos 5 forman parte del Sistema Nacional de Investigadores, quienes trabajan en cuatro cuerpos académicos, de donde se desprenden diversos programas de investigación en las áreas de estudios culturales, población y desarrollo regional, y sociología industrial y del trabajo. Por si fuera poco, han egresado alrededor de 400 profesionistas, quienes trabajan como docentes, en el desarrollo de proyectos sociales, como asesores, en la evaluación educativa y en proyectos de planeación estratégica, pues su campo laboral es sumamente amplio. Con todas estas metas cumplidas, hoy podemos constatar que la labor de los sociólogos es indispensable, ya que nos ayudan a cuestionar, comprender y explicar los fenómenos sociales, para encontrar soluciones adecuadas a las problemáticas que enfrentamos en sociedad.

Para celebrar adecuadamente este aniversario, se llevaron a cabo en nuestra Universidad varias actividades académicas durante esta semana. La más importante fue la conferencia que ofreció el doctor Néstor García Canclini, profesor de la Universidad Autónoma Metropolitana, y quien tiene una gran trayectoria y múltiples reconocimientos por su labor como investigador social, cultural y antropológico, por lo cual es un referente en toda América y Europa sobre estudios de globalización e hibridación cultural. Con las aportaciones y el conocimiento que el doctor García Canclini compartió con nuestros estudiantes, se enriquece aún más la formación de los futuros sociólogos, quienes continuarán con actividades durante todo el semestre para celebrar la trascendental labor que durante cuatro décadas han realizado en favor de nuestra sociedad. Por ello, quiero agradecer a los maestros fundadores, Felipe Martínez Rizo y Genaro Zalpa, a los investigadores, docentes, alumnos y egresados por cuarenta años de calidad educativa y de investigación adecuada y pertinente, por lo que a todos les dedico mi reconocimiento, mis felicitaciones y les deseo que estos sean los primeros cuarenta años de muchos más de sociología en la UAA y en Aguascalientes.